



Escuela Técnica Superior
de Arquitectura

Red Iberoamericana de Arquitectura, para el desarrollo de proyectos de edificación y de áreas urbanas sostenibles e integradores

La Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Sevilla está participando en el proceso de formación de una Red Iberoamericana de Investigación en el marco de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP). Esta iniciativa parte del reconocimiento de la complejidad de los desafíos que para la investigación en Arquitectura suponen los retos de la sociedad global, y simultáneamente la fragmentación y dispersión de los estudios y las herramientas necesarios para resolver dichos problemas.

En ese contexto, la Universidad de Bio Bio, representada por el Dr. Arqto. Rodrigo García Alvarado, Director Depto. Diseño y Teoría de la Arquitectura, comienza en 2019 la gestación de esta red, para promover la coordinación entre títulos de posgrado e investigadores universitarios en arquitectura del ámbito iberoamericano, desde una perspectiva multidisciplinar e integradora.

Resumiendo algunos datos de esta red, extractados de las memorias preliminares, elaboradas por el promotor de la misma,

Los **objetivos específicos** de esta red son:

- elaborar una estrategia para conocer y vincular la estructura de los programas de maestrías de las instituciones asociadas y sus planes de estudio, con el fin de retroalimentar los programas en vías de renovación curricular o emergentes.
- establecer la viabilidad de futuros intercambios y pasantías de estudiantes de los diversos programas a través de un sistema de homologación de asignaturas o transferencia de créditos.
- disponer de un banco de profesores y tutores de tesis reconocidos por las instituciones que la integran a fin de fomentar la colaboración iberoamericana y fortalecer el interés hacia el desarrollo de los programas.
- concertar un foro de comunicación a partir de grupos temáticos, vinculados al desarrollo de tesis a fin de comunicar y compartir casos comunes en proyectos arquitectónicos.



Escuela Técnica Superior
de Arquitectura

- fortalecer los programas de maestría atendiendo la vinculación con la investigación y con el medio laboral, la internacionalización y proyección del posgrado desde acciones en ciudades intermedias

Universidades participantes

1. Universidad del Bío-Bío, Chile
2. Universidad Nacional del Litoral, Argentina
3. Universidad de la República, Uruguay
4. Universidad de Cuenca, Ecuador
5. Universidad Federal de Espíritu Santo, Brasil
6. Universidad Nacional de Colombia, Bogotá, Colombia
7. Universidad de Costa Rica, Costa Rica
8. Universidad de Guadalajara, México
9. Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, República Dominicana
10. Universidad de Minho, Portugal
11. Universidad de Alcalá de Henares, España
12. Universidad de Sevilla, España

Acciones bienio 2020-2022

- Enero–Mayo 2020 estructuración y composición de grupos y estrategias
- Julio-Octubre 2020 encuentros presenciales y virtuales para discusión de estructura y propuesta de Estatutos de la Red
- Noviembre 2020 propuesta de estatutos e implementación de sitio web
- Enero 2021 – Reunión virtual para programación de intercambios y grupos de investigación, y comité de encuentro 2021.



Escuela Técnica Superior
de Arquitectura

- Marzo-Mayo 2021 – Reunión virtual para revisión de las programaciones institucionales de los intercambios y grupos, y propuesta de encuentro 2021. Inscripción del encuentro 2021 e intercambios, formalización de los grupos de investigación
- Julio 2021 – Actualización del sitio web y estructura de intercambios según planificación institucional.
- Septiembre 2021 – Encuentro anual con presentación de tesis, desarrollo de grupos.
- Noviembre 2021 – Reunión virtual para los planes de actividades de los grupos temáticos y avances del plan de intercambios.

Representación de la ETSAS en la Red

El representante de la ETSA en la Red Iberoamericana de Arquitectura AUIP, es el subdirector de investigación, profesor Francisco Pinto Puerto, y es el encargado de coordinar y difundir las actuaciones que se organicen.

Además el equipo inicial de participantes está compuesto por una representación de todos los títulos de master oficial de la ETSA, tanto del Master en Arquitectura y Rehabilitación del Patrimonio Histórico, el Master en Ciudad y Arquitectura sostenibles, el Master en Peritación y Reparación de Edificios, el Master en Innovación en Arquitectura: tecnología y diseño, el Master en Urbanismo, Planeamiento y Diseño Urbano, como del Master en Arquitectura.

Este equipo inicial se irá complementando, con nuevos miembros y equipos de trabajo conforme el proceso de organización de la red lo vaya demandando, informando a la comunidad de investigadores de posgrado de las convocatorias y actividades que se programen en la red.



Fdo. Carmen Guerra de Hoyos
Subdirectora de Relaciones Exteriores e Internacionales
Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Sevilla